

Il. N. S. J.-C. a traversé la voie de l'abandon et des humiliations pour entrer dans sa gloire. Il marche devant nous ; il faut que nous suivions ses traces. Les souffrances de ce monde servent de purgatoire à l'âme régénérée ; et après le temps des douleurs passagères, la tristesse se change en joie. La condition essentielle de la purification, c'est la constance ; car le découragement ferait avorter l'œuvre de Dieu ; et le fruit tomberait de l'arbre avant sa maturité.

Jésus est d'ailleurs sans cesse au milieu de nous, lors même qu'il semble dormir ; et il nous fait sentir sa présence par une incessante protection.

LA JEUNESSE CATHOLIQUE

Que de fois avons-nous entendu répéter autour de nous en parlant de notre jeunesse catholique : d'où vient qu'elle manifeste si peu d'empressement pour suivre les cercles et les sociétés fondées dans le but de donner à son activité une occupation féconde et utile ? D'où vient qu'elle se désintéresse si promptement de toutes les questions d'histoire, de littérature, de philosophie sur lesquelles l'esprit humain aime à faire ses premières armes ?

D'où vient enfin qu'à part deux ou trois sociétés qui se soutiennent plus par le zèle de leur directeur que par celui de leurs membres la plupart sont mort-nées, ou frappées d'inanition.

Il y a deux raisons à ce triste état de choses qu'il est inutile de vouloir cacher.

La première est inhérente à la jeunesse elle-même, impatiente de profiter de la liberté, et désireuse de secouer tout ce qui peut ressembler à un joug, à une contrainte.

C'est l'effet du premier moment, c'est la griserie du grand air sur une jeune tête peu habituée à agir entièrement à sa guise.

Aussi cette excitation assez naturelle ne serait pas dangereuse, si elle cédait à la raison et si le bon sens reprenait ses droits, mais là malheureusement il y a un écueil contre lequel trop de jeunes gens échouent et que nous devons signaler.

L'amour de la liberté, la satisfaction de se dire : « je suis mon maître, » éloignent successivement des établissements scolaires les élèves qui ont fini leurs études ; ils éloignent aussi des pro-